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Цель работы состоит в первичном научном исследовании правового режима нормативных правовых 
актов и методических материалов Администрации Президента Российской Федерации и Аппарата Прави-
тельства Российской Федерации. Методы исследования — анализ, синтез, сравнительно-правовой метод. 
В юридической литературе обычно подвергается изучению статус названных государственных органов в 
целом, без акцента на их руководящих документах. В этой связи научная новизна исследования состоит 
в том, что данная работа является одной из первых в современной отечественной юридической науке, 
где поднимаются проблемные вопросы квалификации методических руководящих документов Админи-
страции Президента РФ в качестве федеральных нормативных правовых актов. Основные результаты и 
выводы: 1) представлены конкретные развернутые примеры официальных документов Администрации 
Президента РФ, формально имеющих характер методических материалов, а фактически оцениваемых 
в правоприменительной практике публичного управления по степени обязательности как нормативные 
правовые акты государственного органа (методические материалы о награждении государственными 
наградами Российской Федерации, об обращениях граждан и организаций, о статусе окружного резерва, 
о геральдических процедурах); 2) представлены итоги анализа официальных сайтов Администрации Пре-
зидента РФ, Аппарата Правительства РФ, справочных правовых систем на предмет доступности текстов 
их методических материалов.
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The purpose of this work is primary research study of the legal regime of normative legal acts and methodical 
materials of the Presidential Executive Offi ce of the Russian Federation and the Government Executive Offi ce of the 
Russian Federation. Analysis, synthesis, comparative legal method is research methods. In the legal literature is 
usually exposed to the study of the status of named public bodies in general, without focusing on their governing 
documents. In this regard, the scientifi c novelty of the research is that this work is one of the fi rst in modern Russian 
legal science, which raised the issues of qualifi cation and methodological guidance documents of the Presidential 
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Executive Offi ce of the Russian Federation as Federal laws. The main results and conclusions: 1) is represented 
by specifi c detailed examples of offi cial documents of the Presidential Executive Offi ce of the Russian Federation, 
formally of the nature of methodical materials, and actually evaluate enforcement practice of the public administra-
tion according to the degree of obligation as normative legal acts of state authority (methodical materials about 
rewarding with the state awards of the Russian Federation, about citizens and organizations appeals, about the 
status of the regional reserve, on heraldic procedures); 2) presents the results of the analysis of offi cial websites of 
the Presidential Executive Offi ce of the Russian Federation, the Government Executive Offi ce of the Russian Federa-
tion, reference legal systems for availability of the texts of their methodical materials.
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